

Orages : une centaine d'interventions dans le département

18 heures : Fin de la vigilance orange pour les orages en Ardèche. MétéoFrance a levé la vigilance orange pour les orages en Ardèche. Le front pluvio-orageux s'est décalé à l'est du Rhône. Il donne essentiellement des pluies modérées à fortes, avec quelques orages noyés dans la masse qui tendent à perdre leur caractère violent. Quelques valeurs remarquables relevées en Ardèche aujourd'hui, suite aux fortes pluies : 240mm à Sauze, 200 mm à Vallon-Pont-d'Arc (dont 105mm en 3h), 147 mm à la Croix-Millet, 130mm à La Souche et Gravières. 80mm ont été relevés en 1 heure à Saint-Sauveur.



À Saint-Martin-d'Ardèche, le quai des Pescadous a été rapidement envahi par la première hausse des eaux de l'Ardèche, grossie d'affluents "subis" comme le Valla, dans le village notamment.

17h20 : un Allemand de 70 ans porté disparu dans le Gard

Un Allemand de 70 ans, qui participait à l'encadrement d'une colonie de vacances évacuée à Saint-Julien-de-Peyrolas (Gard) en raison des intempéries, est porté disparu, a indiqué la gendarmerie.

Suite à la brusque montée des eaux, l'homme s'est réfugié dans sa caravane qui a été emportée et retrouvée «vide et disloquée» en bordure de l'Ardèche non loin du camping.



17 heures : Non, la gendarmerie n'est pas à la recherche de 18 personnes disparues dans les gorges de Ardèche suite aux inondations. Cette fake news est véhiculée par certains médias nationaux et les réseaux sociaux depuis le début de l'après-midi. L'hélicoptère de gendarmerie qui survolait les gorges cet après-midi était simplement en reconnaissance. Le préfet et la sécurité civile étaient d'ailleurs à bord.



Préfet de l'Ardèche

✓@Prefet07

[Vigilance météo orange] #Météo07 Reconnaissance aérienne des gorges de l'Ardèche par la gendarmerie et la sécurité civile, en présence du @Préfet07

16:49 - 9 août 2018

16h55 : Dans le Sud-Ardèche, une route reste fermée à la circulation : la RD 255a à Saint-Sauveur-de-Cruzières en direction du Gard. A Berrias-et-Casteljau, la RD 202 est rouverte.

Les restrictions de circulation pour les poids-lourds sont toujours en vigueur : suite à l'effondrement partiel d'un mur sur la RD 288 entre Saint-Cirgues-en-Montagne et Lanarce, une limitation à 19 tonnes a été mise en place sur cette section.

Du fait des difficultés de circulation des poids lourds dans le Gard, la RD 104 à partir de Saint-Paul-le-Jeune, ainsi que la RD 579 à partir de Vagnas sont interdites aux véhicules de plus de 7.5 t en direction du Gard.

16h30 : À Saint-Martin-d'Ardèche, le quai des Pescadous a été rapidement envahi par la première hausse des eaux de l'Ardèche, grossie d'affluents "subis" comme le Valla, dans le village notamment.

Côté Gard, de l'autre côté de Saint-Martin-d'Ardèche, le ravin de Sauze a lui aussi dégorgé sur la route. Le camping Huttopia, évacué ce matin à Saint-Julien-de-Peyrolas, est lui aussi envahi par les eaux.



16h25 : À Beauchastel, un arbre est couché au milieu de la route au niveau de la société Coopeyrieux.

16h20 : Suite aux violents orages de ce matin, le parc aventure de Saint-Julien-de-Peyrolas (30) a été inondé. Le minuscule ruisseau d'Aiguèze qui se jette à l'Ardèche a littéralement explosé de fureur. Le parc a subi quelques dégâts, matériels uniquement car il était fermé. Il le restera pendant quelques jours pour nettoyer et remettre de l'ordre. Les propriétaires, Pierre et Christine Duz, espèrent pouvoir ré-ouvrir très vite.



15 h 55 : Pour les prochaines heures, les précipitations vont se poursuivre mais devraient faiblir sur le département en fin de journée : 40 à 80 mm supplémentaires sont attendus. « Il s'agit d'un épisode de fortes pluies demandant une attention particulière au niveau des cours d'eau. Les précipitations pourront provoquer par endroit un possible risque d'inondation ou de mouvement de terrains », indique la préfecture de l'Ardèche dans un communiqué de presse. « À cette heure, les services de secours ont déjà effectué une centaine d'interventions et deux sauvetages. Plusieurs campings situés dans le sud Ardèche ont été évacués en tout ou partie par précaution. 110 sapeurs-pompiers et 47 gendarmes se sont rendus sur les lieux pour porter assistance aux personnes en détresse. » En raison des conditions météorologiques, la navigation sur la rivière Ardèche restera interdite demain et samedi, précisent les services de l'Etat. « Dans la mesure du possible, évitez tout déplacement inutile et dans tous les cas, limitez votre vitesse sur route, tenez-vous éloignés des cours d'eau et respectez les consignes et interdictions mises en place par les communes », rappellent-ils enfin.



15 h 50 : une seule route est rouverte à la circulation, la RD 542 à Casteljau. Trois demeurent fermés : la RD 202 Berrias des deux côtés du village à cause débordement du cours d'eau, la RD 202 à Berrias et Casteljau à la croisée de Jalès, la RD 255a à Saint-Sauveur-de-Cruzières (en direction de Gard) à cause d'un débordement du cours d'eau.

Suite à l'effondrement partiel d'un mur sur la RD 288 entre Saint-Cirgues-en-Montagne et Lanarce, une limitation à 19 tonnes a été mise en place sur cette section.

Du fait des difficultés de circulation des poids lourds dans le Gard, la RD 104 à partir de Saint-Paul-le-Jeune, ainsi que la RD 579 à partir de Vagnas sont interdites aux véhicules de plus de 7.5 t de poids total autorisé en charge en direction du Gard.

15h45 : Les orages ont provoqué de nombreux dégâts sur le réseau de distribution d'électricité, principalement au Sud-est de Montélimar et dans le secteur d'Aubenas-Joyeuse. Depuis tôt ce matin, 20 équipes d'Enedis et entreprises prestataires sont mobilisées pour localiser et identifier les pannes, sachant qu'un nouvel épisode orageux est en cours.

10 800 foyers restent actuellement à réalimenter dans la Drôme et l'Ardèche sur les 26 000 clients privés d'électricité au plus fort de l'épisode. Afin d'anticiper le nouvel épisode orageux, Enedis a mobilisé des renforts nationaux sur le plan humain et matériel.

Pour garantir la sécurité des techniciens, les interventions sont suspendues durant les orages. En cas de situation d'urgence, il faut appeler le 09 726 750 07 pour l'Ardèche et le 09 726 750 26 pour la Drôme.

15h30 : depuis le début de l'épisode cévenol, les sapeurs-pompiers ardéchois ont réalisé une centaine d'interventions dans le département. La plupart concernaient des inondations de locaux. Quelques feux ont été à déplorer aussi, tôt ce matin, à cause de la foudre. Ces violents orages n'ont fait aucun blessé. Les communes les plus touchées sont Saint-Martin-d'Ardèche, Saint-Marcel, Bourg-Saint-Andéol, Viviers ou encore Berrias-et-Casteljau et Baulieu. La situation s'améliore progressivement. Vigicrue et Météo France annoncent un retour à la normale vers 20 heures.

15h22 : Ce matin, à Bourg-Saint-Andéol, le ruisseau de la Tourne a débordé, emportant des véhicules sur son passage.

14h15 : À Bourg-Saint-Andéol, de nombreuses routes sont impraticables. Plusieurs voitures sont restées bloquées sous des ponts sur la D90 et la D4. On mesure jusqu'à 40 centimètres d'eau par endroit.

14h : Les sapeurs-pompiers du Gard interviennent également dans la vallée de la Cèze et de l'Ardèche. Les communes d'Aiguèze (30), Saint-Julien-de-Peyrolas (30) et Saint-Martin-d'Ardèche (07) sont particulièrement concernées par du ruissellement qui impacte le camping Huttopie, dont le territoire s'étend sur ces trois communes, ainsi qu'un centre de vacances en bordure de l'Ardèche. De nombreux secours et deux hélicoptères se sont rendus sur le secteur pour prendre en compte 80 personnes en difficulté.

Dans les gorges de l'Ardèche, des personnes ont également été évacuées des bivouacs de Gaud et de Gournier. Les pompiers conseillent de ne pas se rendre sur les lieux de l'intervention afin de ne pas gêner l'action des secours.

13h : L'orage s'est déchaîné en milieu de matinée sur la commune de Saint-Martin-d'Ardèche, dans le Sud du département. La rue du Valla (photo ci-dessous) est devenue un ravin, en coupant le village en deux. Les voitures ont été bousculées ou emportées par une vague d'un mètre jusqu'au Sablas. Un éboulement a également été constaté sur colline des Alliberts, au chemin de la Perrière (photo ci-dessous). Services municipaux et gendarmes sont sur les dents car la pluie reprend et les grondements continuent en ce début d'après-midi.



12 h 15 : Suite aux pluies, les quatre axes suivants sont fermés :

- RD 452 à Casteljau accès au VVF/Belambra : débordement du Granzon. Sortie possible coté Mazet Plage.
- RD 202 Berrias des deux cotés du village : débordement du cours d'eau.
- RD 202 à Berrias et Casteljau à la croisée de Jalès.
- RD 255a à Saint-Sauveur-de-Cruzières (en direction de Gard) débordement du cours d'eau.

La RD 104 à Berrias et Casteljau entre la croisée de Jalès et le lieu dit Cheyres est inondée mais demeure circulaire avec une grande prudence.

11h20 : Selon le bureau d'études **Keraunos**, spécialisé dans la prévision et la gestion des phénomènes orageux, l'Ardèche est le département de France le plus touché par la foudre. Plus de 43 000 impacts de foudre ont été recensés depuis minuit. Les communes les plus touchées sont Saint-Remèze (3311 impacts), Gras (2541), Lagorce (2498), Saint-Marcel-d'Ardèche (2491) et Bourg-Saint-Andéol (2478).

Plusieurs foyers sont privés d'électricité en Ardèche. Selon Enedis, qui n'est toutefois pas en mesure de chiffrer précisément le nombre de clients impactés, la situation évolue d'heure en heure. Toutes les équipes sont fortement mobilisées pour tenter de réalimenter les foyers sinistrés.

11h : Dans le Sud-Ardèche, les orages touchent principalement les communes de Berrias-et-Casteljau et de Beaulieu. Ainsi, la D252 (zone Les Borelles) à Casteljau est fermée. Dans le secteur des Vans, il y a 5 cm d'eau sur la D 104. La D 202 (reliant Bessas à Berrias) est totalement fermée à la circulation. Aucun accident n'est à signaler pour l'instant.

Les unités de la compagnie de gendarmerie de Largentière ont pris attache avec les campings, notamment ceux situés à proximité de la rivière le Chassezac car les eaux montent. Aucune évacuation n'a été nécessaire mais une colonie de vacances, composée de 84 enfants, qui dormait sous tentes, a été accueillie à la salle des fêtes de Casteljau pour être au sec. Quelques vacanciers ont également déménagé leurs affaires pour s'installer sur les hauteurs des campings.

09h40 : Forte activité, depuis cette nuit, pour les sapeurs-pompiers de l'Ardèche qui ont dû intervenir sur plusieurs accidents à cause d'un gros épisode orageux. Des incendies ont été causés par la foudre sur des toitures ou habitations à Bourg-Saint-Andéol, Saint-André-de-Cruzières ou encore à Coux. De nombreuses routes ont été coupées dans la nuit et ce matin également, à cause d'arbres et de poteaux téléphoniques tombés sur la route. Ce fut le cas à Eclassan, Thueyts ou encore Bidon notamment.

Dans le Sud de l'Ardèche, les niveaux d'eau sont sous surveillance même s'ils n'ont rien d'inquiétant pour le moment.

L'Ardèche a été placée, à 7 heures ce matin, en vigilance orages, pluies et inondations, jusqu'à 16 heures. La préfecture donne quelques recommandations pour rester en sécurité. Une vigilance accrue est portée envers les vacanciers qui logent dans les campings.

VIGILANCE ORAGES

- Limitez vos déplacements et mettez-vous à l'abri
- Évitez les activités de plein air et les sorties en montagne, en forêt ou près des cours d'eau
- Ne vous abritez pas sous un parapluie, sous les arbres ou contre une paroi
- Abritez-vous dans un bâtiment en dur, à défaut dans votre véhicule
- Ne courez pas pour éviter la foudre
- Mettez en sécurité vos biens susceptibles d'être endommagés
- Évitez d'utiliser votre téléphone et les appareils électriques
- Ne touchez en aucun cas aux fils électriques tombés au sol

• INFORMEZ-VOUS auprès des autorités et de Météo France
• SUIVEZ les comptes officiels sur les réseaux sociaux
• RESPECTEZ les consignes données par les autorités

MINISTÈRE DE L'INTÉRIEUR | @Place_Berrias | @ministere_interieur | @ministere_interieur | www.interieur.gouv.fr